

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 21.

Mahón, sábado 25 de Mayo 1901.

N.º 5.974

SECCION POLITICA

La Masonería en Inglaterra y en el Transvaal

Mr. Federico W. Crowe, escritor muy conocido por las obras que ha publicado acerca de la Masonería, da á conocer en el «Windsor Magazine» curiosos detalles acerca de la organización que en Inglaterra tiene la antigua y poderosa Asociación.

Jorge VI y Guillermo IV fueron grandes maestros de ella, así como Eduardo VII lo es desde 1874.

La reina Victoria fué «gran protectora» y desempeñó el cargo con toda seriedad, colaborando en muchas de las obras llevadas á cabo por la Masonería británica.

Las altezas reales de Inglaterra han aspirado constantemente á ocupar los altos cargos de la Orden. El duque de Connaught fué gran maestro antes que su hermano, y actualmente lo es de las provincias de Sussex y de Bombay. Los difuntos duques de Albany y de Clarence fueron maestros provinciales. Los duques de Cumberland, Sussex y de Kent desempeñaron el cargo de grandes maestros.

A la hora presente existen en el Imperio británico 2.800 logias, siendo de notar que la mitad de este efectivo está compuesto de logias fundadas en el transcurso del último cuarto de siglo.

La más antigua de todas, y probablemente la primera del mundo entero en este punto, es la llamada «Mary's Chapel». Radica en Edimburgo y conserva las actas de sus sesiones, sin interrupción alguna, á contar desde 1599.

La gran logia de Londres fué fundada en 1717, y el edificio en que funciona, situado en el «Great Queen Street», contiene un anfiteatro que durante mucho tiempo ha sido el de mayor capacidad de la capital de Inglaterra. El secretario general es mister M. E. Letchworth.

No es de suponer, dadas

las actuales circunstancias, que las logias organizadas por los boers se unan á la Masonería británica, por lo menos hasta que trascurren algunos años. Pero Mr Crowe relata curiosas anécdotas acerca de las fraternales relaciones mantenidas entre los masones de ambos países, aun en el período álgido de la campaña sudafricana.

Antes de la ocupación de Bloemfontein el presidente de Orange, Mr. Steijn, prohibió á toda Asociación civil, sin excluir á las formadas exclusivamente por boers, que prolongaran sus reuniones hasta más de las ocho de la noche. Una sola excepción hubo en esta regla, y se hizo en favor de la logia denominada «Sol Naciente», compuesta exclusivamente de ingleses.

En Modder-River el coronel de un regimiento canadiense se vió apuntado á boca de jarro, por un tirador boer. Cediendo á un impulso instintivo hizo la famosa señal de «socorro».

El adversario bajó el fusil y dió al coronel el apretón de manos de ritual. También era masón, y pertenecía á la logia de Pretoria. Era uno de los ayudantes de campo del general Cronje.

Las logias más nutridas del Transvaal eran las de Vryheid y de Ermelo. Hoy ninguna de las dos existe, porque todos sus miembros han perecido en el campo de batalla.

Esto no es obstáculo para que sean masones los generales Roberts, Kitchener, Methuen, Castletown y Warren.

(«El Noticiero Universal».)

SECCION DE NOTICIAS

La prensa de Madrid

«El Correo»

Dice, hablando de las elecciones, que en Barcelona se ventila una cuestión honda, y que si fuera cierto que la candidatura republicana y catalanista han obtenido favor electoral, aconsejan la razón y la justicia no contrariarlo.

Añade que no conoce los pormenores de la lucha en esa capital, pero cree que la cuestión debe ser examinada atentamente por el señor Sagas-

ta y que si resultara cierto que los catalanistas y republicanos han obtenido el favor de los electores, lo más patriótico, prudente y pacificador, es que se haga justicia.

«El Español»

Dice que el señor Moret se ha procurado el triunfo de 30 amigos suyos.

Añade que se comenta el hecho de que el general Weyler sólo vaya á tener en el Congreso dos amigos personales y que no opusiera ningún reparo á la eliminación que el señor Moret fué haciendo de sus candidatos.

«El País»

«El País», en su editorial, analiza el resultado de las elecciones, haciendo constar el triunfo de los republicanos, el fracaso de los conservadores y gamacistas y el de la Unión Nacional.

Por lo que se refiere á Barcelona, escribe:

«Es muy digno de estudio lo sucedido en Barcelona, donde «La Marselesna» y «Los segadores» han triunfado de la «Marcha Real».

El catalanismo, en su tendencia más racional, ha demostrado que cuenta con una fuerza positiva que habrá de marcar en la política su influencia.

También es digno de atención y muy grato el hecho de que los republicanos que tienen fuerza positiva, la tienen allí porque representan el sostenimiento de la unidad nacional».

Paris 20 de mayo

El sábado último, á las ocho de la mañana, principió en el campo de maniobras de Frescaty la revista de las tropas. El Emperador y la Emperatriz de Alemania, procedentes del palacio de Urville, se aparearon del tren especial en Tournebride y se les saludó con una salva de 101 cañonazos. Guillermo II llevaba uniforme de feld mariscal prusiano con el gran cordón de la orden rusa de San Andrés. Empuñaba el bastón de mariscal. La emperatriz montaba caballo bayo claro y vestía uniforme de amazona de los coraceros blancos con tricordio y dos grandes plumas, una blanca y otra negra. Seguían el conde de Osten-Sacken, embajador de Rusia en Berlín, y tres consejeros de la embajada, en un landó tirado por cuatro caballos á la Daumont. Durante el desfile, los rusos estaban á la derecha del Emperador y la Emperatriz á la izquierda.

Después de la revista, la Emperatriz volvió al palacio de Urville, del cual salió definitivamente por la tarde. El Emperador por el contrario, se colocó al frente de la compañía de las banderas é hizo su entrada en Metz.

Para el banquete de gala de 80 cubiertos, Guillermo II se puso el uniforme del regimiento ruso de Preobrajensky, del cual es coronel honorario. Llevaba gorra de astrakan y ostentaba todas sus condecoraciones rusas. A la mesa, el emperador tenía

á su derecha al embajador de Rusia y al canciller M. de Bülow, y á su izquierda al general coronel de Hæsele y al príncipe de Reuss.

El objeto de la revista fué conmemorar el cumpleaños del Czar. Todos los años, el 18 de mayo, Guillermo II celebra en Berlín ó en donde quiera que se encuentre, dicho día é invita al embajador de Rusia á la fiesta que el da.

Terminada la comida, Guillermo II brindó por la salud del Czar. Recordó que era antigua y grata tradición del ejército prusiano, celebrar los días y el cumpleaños de los Soberanos rusos. Luego habló de la china y del mando supremo en el Pe-Tchi li, que con el asentimiento de todas las potencias se confió hará pronto un año dijo, al mariscal conde de Waldersee. «Si ahora cabe esperar, añadió que el grueso de las tropas aliadas podrá dejar pronto la China, esto se deberá en gran parte á la confianza que el Emperador de Rusia depositó y ha conservado en el conde de Waldersee.» En fin, el Emperador deseó que la fraternidad de las armas de todas las potencias de la China pueda aprovechar á la gran causa de la paz y terminó su discurso dando un viva al Emperador Nicolás.

A las cuatro, el emperador salió de Metz en un tren especial.

Dicen de Viena que los últimos despachos de Belgrado comunican que la reina de Servia se equivocó al creer que estaba en estado interesante.

El periódico La «Patrie» publica un despacho en el que dice que varios periódicos hacen relatos según los cuales se han desarrollado sucesos que revisten cierta gravedad.

Insistiese en que la Reina presentó como hijo suyo á uno de su hermana.

El Rey se ha indignado mucho al conocer este complot y se ha expresado en términos violentos con la Reina que no ha podido desvirtuar estas acusaciones.

Según los referidos despachos, el Rey ha declarado que su intención es divorciarse y desterrar á la Reina á perpetuidad.

La Reina Drage está postrada en cama por grave enfermedad, habiendo sido llamado para asistirle, el célebre médico vienés Dr. Werthan.

El futuro Congreso

Según los datos hasta ahora conocidos se considera que han sido elegidos diputados 184 ministeriales.

De oposición; 70 conservadores, un integrista, (el conde de Aldama) dos regionalistas el doctor Robert y el señor Rusiñol.

El grupo del Sr. Caualejas comprende, además del jefe, á los señores Gallego, Herrero, López Ballesteros, Gutiérrez Abascal, Saint Aubin.

Republicanos: señores Prieto y

Caules, Marengo, Ojeda, Gasset (don Fernando), Pi y Margall, Rodríguez (D. Calixto), Moya (D. Miguel), Azcárate, Alvarez (D. Melquiades), Nougues, Blasco Ibañez, Soriano (don Rodrigo), Muro, Ballesteros (D. Juan Gualberto).

Total, 14.

Los tetuanistas son: el marqués de Elduayen y Mouchales, el conde de Albay, y los señores Navarro Réverter, Poveda, Chavarri, Castellano y Castro.

Total, 8.

Los gamacistas son: el marqués de Ibarra y los señores Céspedes, Silvela (D. Agustín), Bustillo, conde de San Bernardo, Maura, Sánchez Guerra, Calderón Rodríguez de la Borbolla, Martínez Aseña, Gamazo (D. Germán y D. Trifino), Allende, y Silvela (D. Luis).

Total, 14.

De la Unión Nacional: señores Fernández Izquierdo, Clot, Aiba y Paraiso.

Total, 4.

Independientes: señores Ortega Munilla, Gasset (D. Eduardo), marqués de Santillana, Sert, Sáez Figuerola (don Augusto), duque de Tamames, Matheu, Peris Mencheta y Zubiria.

Total, 9.

Carlistas: señores Sanz (don Cesáreo), Irigaray, Barrio y Mier y Pradera.

Total, 4.

Romeristas: señores Lombardero, Romero Robledo, Bergamín, Revenga, Ordóñez, (D. Ezequiel), marqués de Campo Ameno, Albarrán, Roldán y Borés.

Total, 9.

La prensa está representada en el Congreso, por los siguientes diputados:

Señores Bordá, Blasco Ibañez, Canalejas, Fernández Latorre, Franco Rodríguez, Gallego (D. Tesifonte), Gasset, (D. Fernando y D. Rafael), Gascón, Gutiérrez Abascal, Japoy, López Ballesteros, López (D. Dante), Lombardero, Luca de Tena, Marqués de Santa Ana, Molo, Moya, Ortega, Munilla, Peris Mencheta (D. Francisco), Rancés, Sánchez Guerra, Sánchez Ortiz, Saint Aubin, Soriano Rodríguez y Suárez de Figuerola (D. Adolfo y D. Augusto).

Sagasta y «The Globe»

Curioso es lo que dice el periódico inglés hablando del actual presidente del Consejo de ministros.

«No es pequeña— afirma el colega británico— la tarea que tiene en perspectiva el Sr. Sagasta, y que deberá realizar en los pocos meses inmediatos a su disposición. No porque ofrezca duda el resultado de las elecciones en puerta; ningún ministro español se preocupa de esto lo más mínimo, pues es en España costumbre antigua que el país facilite bondadosamente una mayoría al partido gobernante, director del movimiento electoral.

Las verdaderas y grandes dificultades que allí deben afrontar el ministerio son estas dos: la cuestión religiosa, la más complicada y peligrosa que en la Península pueda suscitarse, y la de los disturbios de Barcelona. La agitación últimamente apaciguada en dicha ciudad parece haber sido obra de los anarquistas, y como quiera que no ha sorprendido al Gobierno, es de creer haya tomado

las debidas precauciones para que no se reproduzca el motín en otras partes de España.

Así, pues, la cuestión verdaderamente importante es la de las órdenes religiosas, que, como en muchos otros países europeos, es el punto realmente peligroso que debe esquivar los ministros. Felizmente el señor Sagasta tiene fama de no ser hombre de partido, ni menos todavía de criterio cerrado en esta materia, sino por el contrario, estadista prudente y juicioso, muy capaz de no dejarse arrastrar por los fanáticos de uno y otro partido. Si a algún lado se inclina, será probablemente al del clero, tratando de arreglar la casa de acuerdo con el Vaticano, para que no reaparezca la guerra civil, que pondría en riesgo las instituciones españolas.

MAHÓN

Sesión ordinaria del Ayuntamiento

CORRESPONDIENTE AL DÍA 24

Se abrió la sesión bajo la presidencia del Sr. Alcalde accidental D. Antonio J. Fornaris Rodríguez, con asistencia de los concejales Sres. Barceló, Ofla, Rodríguez, Pons Pons (don Francisco), Villalonga, Pons Carerras, Pons Sitges y Mercadal.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Policía urbana una instancia de D. Manuel Beltrán Pujol en la que solicita autorización para colocar un toldo en su establecimiento «La Vid», situado en la calle de la Arravaleta n.º 3.

Se aprobó el horario que ha de regir para el alumbrado público durante el próximo mes de Junio.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Beneficencia una instancia de los consortes Gabriel Pons Pujol y Antonia Riudavets Sintes, vecinos de Alayor en la que solicitan se les conceda la prohibición de una exposición de la Casa de Misericordia de 18 años de edad, y prometen educarla y dotarla en la forma de costumbre.

Se acordó pase a informe de la Comisión de Policía urbana una instancia de Gabriel Enseñat Rull, en la que solicita autorización para abrir una puerta y recorrer otra de la casa n.º 2 de la plaza de S. Francisco.

Se acordó quedar enterado de una comunicación del Sr. Presidente de la Junta de Cementerios, trasladando otra del Sr. Juez de Instrucción de este partido, relativa a la exhumación y autopsia del cadáver de Juana Caules y del de su feto, enterrado en el Cementerio Católico acordada por providencia de aquel Juzgado dictada en el sumario que instruye sobre aborto provocado a consecuencia del cual ha resultado homicidio.

Se acordó quedar enterados con gusto de lo manifestado por el señor Alcalde respecto a la visita que hicieron a estas Casas Consistoriales el señor Comandante y otros jefes y oficiales del crucero «Lepanto», con el fin de ver la bandera de combate y mueble que la guarda, destinada al «Cardenal Cisneros», y a lo satisfechos que demostraron hallarse haciendo grandes elogios de una y otro, habiéndoles en su visita entregado alguna fotografía de las mismas que agradecieron infinito.

Se concedieron dos meses de licencia al concejal D. Juan Mercadal.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Hacienda en una comunicación del señor Director del Instituto de 2.ª enseñanza de esta Ciudad, se acordó satisfacer al catedrático de gimnasia de dicho establecimiento D. Narciso Vázquez Torres, los haberes que devengue a razón de mil pesetas anuales que le han sido señalados por el Ministerio de Instrucción pública toda vez que existe consignación suficiente en presupuesto para el pago de dichos haberes.

Se acordó quedar enterados de tres cuentas de servicios que se hacen por administración.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

En la elección de Compromisarios para Senadores verificada hoy en estas Casas Consistoriales han sido nombrados:

D. Miguel Estela Thomas, D. Antonio J. Fornaris Rodríguez y don Gabriel Cardona Gomila todos adictos.

En Ciudadela, Alayor y Villacárlas también han resultado adictos los Compromisarios nombrados.

Faltan todavía conocer los de Mercadal y Ferrerías, pero se supone que también lo sean.

A las nueve de hoy han contraído matrimonio civil ante el Sr. Juez municipal de esta ciudad, nuestro correligionario y amigo D. Julio Cabello Ferrer con la agraciada joven doña Catalina Tuduri Mus, habiendo apadrinado el acto nuestros amigos don Pablo Calabrán Triay y don Gabriel Vidal Olives.

Nuestra más entusiasta enhorabuena a los jóvenes contrayentes, la cual hacemos extensiva a las familias de los mismos.

Como de costumbre habrá baile de sociedad estos dos días próximos en los salones del casino «Unión Republicana», para solaz de los afiliados al mismo y de sus apreciables familias.

Hemos visto llevar un toro para ser sacrificado en el Matadero municipal, el que según personas inteligentes debía pesar unos 400 kilogramos. Dicha res procedía del predio «Alcaidús de l'amu n'Vicent», llamando la atención por sus bellas formas y gordura. Será despachado mañana al público en las carnicerías números 2 y 4 de Mercadal y Sintes respectivamente.

Mañana y el lunes habrá baile en la viña llamada de «n Buinó», encontrándose el restaurant de la misma completamente abastecido de variedad de manjares y bebidas de todas clases.

Según noticias, son en bastante número los expedicionarios que se proponen asistir a la corrida de toros que ha de tener lugar en Palma el domingo 2 de Junio próximo, lo que era de esperar, pues además de la cuadrilla escogida para la lidia, que según se dice es bastante regular, hay el principal aliciente de ser el

nuevo y veloz vapor «Isla de Menorca» el que ha de verificar el viaje.

El dueño del restaurant de «Vista Alegre» situado en el Aoden de Levante, participa a sus favorecedores que además de una profusa variedad de comidas y bebidas, encontrarán los que los deseen en dicho establecimiento, artículos de varias clases propios para los que salen a pasar uno ó más días a orillas del mar.

Para las maniobras navales que efectuará la escuadra francesa del Mediterráneo el día 27 del próximo mes, el vicealmirante Gervais, almirante en comisión de la Armada francesa, arbolará su insignia a bordo del acorazado «Bonvet» en Argel.

La escuadra comprenderá las dos escuadras activas del Mediterráneo y del Norte, con el acorazado «Brennus» y los cruceros «Condor» y «Lavoisier»; los dos guardacostas acorazados «Bouvinc» y «Almirante Trebonart»; el «Japón» y las divisiones destacadas de las defensas móviles de Tolón, Córcega, Argelia y Bizerta.

Desde el 25 de mayo el almirante dará órdenes a los jefes de las escuadras, preparando las maniobras efectivas en el Mediterráneo, que durarán del 28 de junio al 28 de julio.

Los diputados de Noruega han rechazado una proposición para que se concediese voto a las mujeres en las elecciones de ayuntamientos.

Los partidarios de la proposición piensan someterla al Senado.

Telegrafian de Pamplona que definitivamente resulta triunfante el señor Ulzurum sobre el señor Nocedal.

El señor Moret ha transmitido órdenes al gobernador de Baleares para que comunique al fiscal del Tribunal Supremo lo ocurrido en Ibiza.

Mahomet Torres ha entregado al ministro de Francia una manifestación de sentimiento por la muerte de un súbdito francés.

Francia ha enviado un dragomán para que apoye su reclamación.

La llegada de acorazados franceses a Tánger y Mazagán, está dando mucho que hablar en Londres.

Hállase también en aguas de Tánger el crucero yanqui «Brooklyn» para apoyar una reclamación.

Además hállanse allí un buque alemán y otros rusos e ingleses.

El Tribunal Supremo ha rechazado la querrela presentada por el señor Maura contra el gobernador civil de Granada, imponiendo al querellante las costas.

Tan numerosa ha sido este año la peregrinación a la Meca, que a pesar de los muchos buques dedicados a la repatriación aun quedan 10.000 individuos faltos de medios de transporte, de alojamiento y hasta de víveres.

Leemos en «La Publicidad», de Barcelona:

«Segun se nos comunica los interventores republicanos reunidos en el Centro de la Fusión Republicana, acordaron que en su nombre dirigiera el señor Lerroux al señor ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

Madrid.—Ministro Gobernación. La actitud del Gobierno contraria á la voluntad popular manifestada en las elecciones, fomenta el separatismo catalán.

El cuerpo electoral, acudió á las urnas esperanzado por las promesas oficiales de sinceridad.

En reunión general de interventores republicanos celebrada anoche, se encargó que en su nombre y representación protestase enérgicamente ante el Gobierno del atropello cometido por el caciquismo.

Estamos dispuestos á agotar todos los recursos en defensa de nuestro derecho burlado.—Lerroux.

El señor Sol y Ortega

Algunos diarios locales publicaron la siguiente carta:

A los barceloneses:

El resultado de la elección, en esta circunscripción, me imponió el abandono de la vida pública, sin perjuicio de seguir rindiendo culto á los ideales de toda mi vida.

Declaro, sinceramente, que al desaparecer de la escena política, quedan en mí desvanecidos y olvidados cuantos agravios haya podido recibir en ella.

Doy las gracias más expresivas á los pocos electores, que con sus sufragos han honrado, en el día de hoy, mi nombre; reciban mis amigos políticos el testimonio de mi más acendrado afecto, y perdone Barcelona, si no he acertado á representarla en armonía con sus aspiraciones.

Barcelona 19 de mayo de 1901.—J. Sol y Ortega.

Cumpliendo el señor Sol y Ortega lo manifestado en la carta que antecede, dentro de tres ó cuatro días reunirá sus amigos políticos para manifestarles su decisión de retirarse de la vida política y despedirse de ellos.

Dique de Subic

A las 15 de hoy se han reunido los señores suscriptores de la sociedad en proyecto para la explotación del Dique, acordándose los extremos que deben contestarse al apoderado en Madrid Sr. Ládico, relacionados con la R. O. expedida por el señor Ministro de Marina de fecha 9 del corriente mes.

SECCION OFICIAL

Don Antonio J. Fornaris Rodríguez, 2.º Teniente de Alcalde encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad.

Hago saber: Que con el fin de impedir en esta ciudad el desarrollo de enfermedades infecciosas ó contagiosas tan propensas á aparecer con los rigores de la actual estación, he acordado dictar las prevenciones siguientes:

1.º Queda prohibido depositar estiércoles y demás inmundicias en esta ciudad, en el punto conocido por la Colarsega y en todos los caminos públicos inmediatos á la población. Los que actualmente existen deberán ser trasladados á mayor distancia de 500 metros.

2.º No se permitirá criar ni cebar cerdos, ni ninguna otra clase de animales en los sótanos ni otros sitios de las casas de esta ciudad. Los huer-

tos y corrales inmediatos á la población en los cuales se ceban cerdos, deberán mantenerse en buenas condiciones de higiene y limpieza.

3.º Todos los lavaderos y albercas del interior de la población y de sus inmediaciones, deberán quedar completamente limpios, manteniéndolos constantemente aseados, á fin de que á las primeras horas de la noche no quede cantidad alguna de agua sucia.

4.º Los habitantes de casas lindantes con las norias situadas en la ciudad ó sus inmediaciones, así como los miradores y escarpados, rampas y lugares análogos deberán abstenerse de arrojar agua sucia, basura y toda clase de inmundicias á la vía pública y lugares descubiertos.

5.º Queda prohibido entorpecer las corrientes de aguas de este distrito con obstáculos que den lugar á la formación de depósitos ó estancamientos.

6.º Queda prohibido arrojar los desperdicios de pescado á las orillas del puerto, debiendo en todo caso hacerlo á cinco metros de sus muelles.

7.º La Comisión de policía urbana vigilará con todo cuidado que los mercados, tiendas de comestibles y bebidas a fin de que las carnes y pescado que no sean frescos, las frutas ó legumbres no maduras ó podridas, las leches impuras, los vinos irritantes y acerbos y en general todo alimento que se considere nocivo á la salud pública, sean inmediatamente decomisados y castigados los infractores.

8.º Por los dependientes de este Municipio se practicarán visitas domiciliarias con el objeto de reconocer las condiciones higiénicas de las viviendas y adaptar en su vista las disposiciones que la ciencia aconseje.

9.º Los contraventores á cualquiera de las disposiciones que preceden incurrirán en la multa de cinco á veinte y cinco pesetas según la importancia y trascendencia del caso.

Recomiendo á estos habitantes la conveniencia de barrer y regar diariamente la parte de la calle confrontante con sus respectivas casas, con vencidos como deben estarlo de que la higiene es el principal preservativo de enfermedades infecciosas, por que el aseo aleja los focos en donde aquellas encuentran medios de desarrollo.—Mahón 24 Mayo 1901.—Antonio J. Fornaris Rodríguez.

Ayuntamiento de Mahón

Policia urbana

El día doce de Junio próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el servicio de carros de la limpieza pública durante el periodo que media desde 1.º de Julio de 1901 á 31 Diciembre de 1904 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de mil quinientas pesetas en cada año y no se admitirá ninguna proposición que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de setenta y cinco pesetas en metálico ó en valores del Estado ó del Municipio equivalente al 5 por 100 del importe de una anualidad de este contrato, debiendo el rematante aumentarlo hasta el diez por ciento en concepto de fianza definitiva y acompañar además cada proponente su respectiva cédula personal. Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en el papel timbrado correspondiente y conforme al ad-

junto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahón á 14 de Mayo de 1901.—El Alcalde Presidente, P. A., Antonio J. Fornaris.

MODELO DE PROPOSICIÓN

D..... vecino de..... según cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del servicio de los carros de limpieza pública durante el periodo de 1.º Julio 1901 á 31 Diciembre 1904 ofrece tomar á su cargo dicho servicio con entera sujeción á aquellas por la cantidad de..... (en letras)..... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

1901

Hoja del Calendario para mañana

Mayo 26 Domingo

Pascua de Pentecostés. San Felipe Neri ob. cfr.

Sale el Sol á las 4'37.—Pónese á las 7'17.

Luna: Sale 1'1 T.—Pónese 12'44 M.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques despachados

Día 25

Para Alcudia y Barcelona, vapor-co-rreo «Isla de Menorca» cap D. T. Ginart con 25 trips., pasaje etcetas y balija.

Para Capdepera laud «Internacio-nal» pat. E. Pujol con 6 trips. y lastre.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 25, 10'45.

Se ha confirmado la noticia de haber dimitido el cargo de embajador el Sr. Pidal.

En Avila con motivo de las elecciones ha surgido una cuestión personal entre el Gobernador y el Conde de Crescente.

En Naguasqui ha habido una colisión entre marinos ingleses y franceses resultando cinco muertos y varios heridos.

Madrid 25, 11.

En la Rusia meridional ha-ce grandes estragos el escorbuto.

Se ha comprobado que los obreros de toda la provincia de Cádiz se han organizado en sociedades de resistencia.

La agitación continua entre los campesinos.

Se está haciendo una activa propaganda anarquista en toda la campaña de Jerez.

Cotización Oficial

Madrid 24 Mayo á las 16.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include 4% interior, Exterior, Amortizable 4 p%, Id. 5 por 100, Cubas 1886, 1890, Banco España, Tabacalera.

París á la vista 37'00 á 37'05
Londres Id. 34'52 á 34'48

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Table with 3 columns: Item, Din., Pap. Items include Industrial Mahonesa, Banco de Mahón, Eléctrica Mahonesa, Soc. gen. Alumbrado, Marítima, Maquinista Naval, Oblig. municipales.

Comandancia de Marina

Semáforo de Bajoll 25, 8.

Barómetro 753'1
Viento N. E. flojo
Mar llana
Cielo nuboso
Horizontes nubosos y brumosos.

Advertencia

Suplicamos á los que se hallan en descubierto con esta Administración se sirvan ponerse á cubierto de sus atrasos durante el próximo mes de Junio. Daremos de baja á los que no cumplan este requisito, y si no nos satisfacen sus excusas publicaremos sus nombres al finalizar el citado mes.

VERDADERA OCASIÓN

MEDICINA HOMEOPATICA DOMESTICA conteniendo el tratamiento de las enfermedades FIOLOGIA HIGIENE é HIDROPATIA. Un tratado sobre CIRUGIA DOMESTICA y una MATERIA MEDICA COMPENDIADA ilustrada en las partes ANATOMICA y QUIRURGICA.

Esta importante obra en dos tomos traducida por segunda vez en español de la séptima edición inglesa y elegantemente encuadrada se vende á la mitad de su precio en los establecimientos de Lorenzo Miguel Preto, Arravaleta, 18, y Rafael Vidal, Nueva, 7.

PLATO DE POSTRE

Una señora da un convite y sirve los platos más escogidos... de la fonda.

Llega el turno á unas alcachofas que están quemadas.

—¡Dios mío! Ustedes dispensen, dice la señora; este plato está infernal.

Y un pollo exclama en un raptó de galantería:

—¡Ah señora! ¿Quién piensa en alcachofas teniéndola á usted delante?

CANTARES

Las palabras amorosas son las cuentas de un collar; en saliendo la primera, salen todas las demás.

Aquel si viene ó no viene, aquel si sale ó no sale, en los amores no tiene contento que se le iguale.

PENSAMIENTO

No van la esplendidez ni la miseria del nacer al capricho encadenadas; se nace miserable en cuna de oro y opulento en la paja.

Por mucho que se encumbre la fortuna, por mucho que aice el pedestal la fama, solo una elevación hay sin medida: ¡la elevación del alma!

MANUEL DEL PALACIO.

Centro Ciclista Mahonés

El próximo domingo 26 del que cursa se verificará la excursión oficial correspondiente a este mes, la cual se dirigirá a «Se Butera».

Dicha excursión saldrá de este Centro á las catorce del mencionado día.

Lo que se publica para conocimiento de los señores socios del mismo. Mahón 22 Mayo de 1901.—P. A. de la J. D., M. Sintes, Srio.

La Marítima

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

VIAJE extraordinario y de recreo con motivo de la CORRIDA DE TOROS que debe celebrarse en Palma el día 2 de Junio próximo.

Gran rebaja en los precios de pasajes

El acreditado y veloz vapor

«ISLA DE MENORCA»

saldrá de este puerto para el de Palma el sábado 1º de Junio á las 19, regresando de Palma para Mahón el lunes siguiente á la misma hora.

Precios de pasajes de ida y vuelta

- 1.ª cámara Ptas. 20
- 2.ª id. 16
- Sobre cubierta 8
- Soldados 6

Se admite carga en dicho viaje á los precios de tarifa.

Mahón 18 Mayo 1901.—Por «La Marítima» Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Piezas para guitarra con música DE LOS CÉLEBRES AUTORES

ARCAS, BROCA, VINAS, etc., etc.

IDEM para mandolina ó bandurria con acompañamiento de guitarra.

Métodos para guitarra

Id. para acordeón

Música para piano

Guitarras, bandurrias y mandolinas

Ocarinas

Y

GUITARROS

TUBOS DE PINTURAS AL OLEO

Se hacen trabajos de pintura en platos, ladrillos, paletas, etc.

I REINA I

Se participa á los señores cargadores que la polacra goleta

ANITA

al mando de su patrón D. José Guerrero, se halla en Barcelona á la car-

ga para esta, de donde saldrá la próxima semana.

Para informes y demás, dirigirse en Barcelona á los Sres. Moli y Corominas en liquidación, Ancha, 51; en Mahón Miguel Estela Thomas.

MERENDERO DEL FONDUO



- Pollo asado con patatas.
- Bisteks con id.
- Chuletas á la Milanesa.
- Calamares rellenos.
- Carne mechada.
- Mejunos.
- Callos.
- Tortilla á la Milanesa.
- Id. con jamón.
- Entremeses varios.
- Conservas de todas clases.
- Postres variados

Bon vi y bona cara

PREGO:

Qui ses festas celebrá vol ab gran satisfacció que vaji sena temó

AL FONDUO A BARENÁ.

En la calle Nueva n.º 25 se admiten encargos para las comidas y meriendas que quieran verificarse en el citado merendero.

En el mismo se compran palominos.

Subasta

El próximo día 26 de Mayo se venderán en licitación privada y á voluntad de su dueño los bienes siguientes:

- Una casa calle de San Nicolás número 9 de Alayor.
- Otra casa calle de S. Juan n.º 20 de idem.
- Otra casa calle del Melians n.º 85 de idem.
- Otra casa en la propia calle n.º 93 de idem.
- Una viña en Biniatran término de Alayor.

20 participaciones de la Sucursal del Banco de Ciudadela en Alayor.

Tres acciones de la fábrica Industrial Mahonesa.

Catorce sillas y un sofá de caoba con asiento de muelles.

La subasta se efectuará á las diez de la mañana del día referido en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Orfila calle de la Reyna número 38 de Alayor.

PASTAS PARA SOPA

Las encontrarán de superior calidad en la FABRICA DE CODINA, PLAZA DEL PRÍNCIPE NUM. 10

Cuando vayan ó manden comprarlas pidan:

CLASES

- Extra superior: contiene Sémola especial pura y sin color.
- Superior extra con un poco color.
- Primera Sémola y demás materiales superiores.
- Fideos amarillos antes ordinarios, hoy sémola todo.

La clase extra superior se recomienda para las personas delicadas por contener gran parte de sustancia nutritiva.

Este fábrica desde hace muchos años no emplea otros materiales que los de superior calidad, lo demuestra la gran venta de pastas que tiene y viene aumentando de cada día.

Al buen material unido á la buena maquinaria con que las trabaja, esmero y curiosidad; da el resultado que desea el público.

Esta industria ha adelantado mucho en Mahón, pues tanto en maquinaria como en clases, pueden confirmarlo las personas antiguas conocedoras de dicha industria, la cual puede competir hoy con las mejores fábricas del exterior.

¡A los Sres. Fabricantes de queso!
¡A los Sres. Propietarios!

Usando los legítimos cuajos «Hansen» en la elaboración del queso, obtendrán los mejores resultados tanto en calidad como en cantidad.

Su empleo no puede ser más económico resultando unos 10 céntimos de peseta para cuajar 100 litros de leche, á los precios hoy corrientes que son:

Cuajo en polvo, el bote de 95 á 100 gramos neto Ptas. 3.38 (sin envase).

El mejor elogio de los cuajos del Sr. Chr. Hansen, es, manifestar que en 1899 habían obtenido 121 premios procedentes de cuantas Exposiciones de Europa y América habían sido presentados, debiendo añadir los siguientes que han obtenido el año último:

- Diploma de Honor. La más alta recompensa de la Sociedad de Agricultura del reino de Bohemia (Austria).
- Medalla de Oro. En la Exposición Agrícola de San Petersburgo.
- Medalla de Oro en la Exposición Universal de París.

El Sr. F. Estopara Miranda, Iglesia, 14, Mahón, agente y depositario exclusivo de los productos del Sr. Chr. Hansen en las Islas Baleares tendrá además gusto en enseñar á cuantas personas deseen enterarse, catálogos modelos de las más modernas centrífugas mantequeras y demás aparatos para la elaboración de manteca y queso, desde los más costosos para grandes lecherías hasta los más sencillos movidos por fuerza manual.

Para vender

Lo está la casa recién restaurada y de buenas condiciones, situada calle Prieto y Caules, 39.

Para informes, Moreras, 23.

Lo está la casa de la calle del Bastión n.º 19. Para informes, su dueño en la misma.

FARMACIA DEL DR. CASASA

Calle de Tallers núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, en BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades, nerviosas y sangui-

neas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti-Herpético de Dulcamara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

«Venéreo y Sífilis» en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Doctor Casasa», exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentífico Saint-Servaint del Doctor Casasa.»

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, calle de Tallers n.º 29, cerca la Rambla de Canaletas, en Barcelona.

Depositarios: en todos los principales farmacéuticos de España y América.